
会 議 記 録

作成部局課名 塩田地域自治センター

開催日 平成 20年 8月 21日(木) 開催時刻 14時 00分から 16時 00分
会議名 塩田地域協議会(平成 20年度第 6回)
出席者 委員 17名(欠席委員 3名)
事務局

出席者

出席職員 神林センター長 古川センター長補佐兼庶務企画係長

会議次第

１ 開会 (塩田地域自治センター長)
２ 会長あいさつ (大口会長)

概 略 暑かった夏も朝夕は秋らしくなってきた。委員にあっては、協議会活動

に理解が深まって来たことと思う。地域自治センター整備事業は、今後の

検討課題として短時間で済ませたいので忌憚のない意見をお願いしたい。

３ 協議事項

⑴ 塩田地域自治センター整備事業について(担当課：塩田地域自治センター)
説明要旨

・ 塩田地域自治センター整備事業については、9 月の中旬に説明会を予定してい
る。自治センター条例の規定に基づき意見をまとめていただきたい。

主な質疑

・ 計画にあたっては、説明の後意見を十分に配慮して欲しい。

回答

・ 地域の意見は、計画に取入れてもらえると思っている。9 月定例会からしっか
り取組んでいきたい。

⑵ 塩田中学校改築事業の進捗状況について(担当課：教育総務課)
説明要旨

・ 塩田中学校改築事業の進捗状況について、教育総務課から報告

主な質疑

・ 子供たちのための校舎となることを望んでいる。

・ グランドの排水問題の対応をきちんとお願いしたい。夜間照明や防球ネット等

工事に変更を期さないように。

・ 工程について説明に入れて欲しい。

・ テニスは、旧バレーコートに移設したが、工事中の体育授業などどのように対

応するのか。



・ テニスは別所公園、バレーは中塩田小学校体育館など校長間で自然運動公園な

どとの調整の配慮を希望する。

・ 外構工事において、パーク＆ライド整備を希望する。

・ 工事中の見学会の開催を希望する。

・ 地域への報告をお願いしたい。

回答

・ グランドの整備については、外構工事と合わせて改良実施の予定である。

⑶ 塩田地域協議会秋の研修計画について（担当課：塩田地域自治センター）

説明要旨

・ 地域協議会委員による秋の研修計画について、時期を 10月中旬としたい案につ
いて説明

主な質疑

・ 10月が目標で、10月に 2回協議会を開催することになるかもしれない。
・ 研修視察地の希望を出してもらいたい。

・ 今回は、東塩田と中塩田を中心に設定してはどうか。

・ 大円寺など知られていないところがある。変わってきている所を学習するのも

よい。

・ ねこ山（戦争自殺者の跡）を見て欲しい。

・ 対象を面で捉える中で、ため池の歴史や塩田平の池を極めたい。

・ 札所めぐりを兼ねてみてはどうか。

回答

・ 10月 20日から 25日を考えている。
・ 研修地は、東塩田と中塩田を中心に前回残ってしまった所を回りたい。

・ 「ため池サミット」を持ってきたいと思っているので、10月をめどに検討した
い。

⑷ 相染閣の利用状況について（担当：相染閣）

報告要旨

・ 相染閣の利用状況について報告

・ 5月 2日～8月 17日までの利用者総数 62,099人（大人男性 27,668人、大人女
性 28,559人、小中学生以下 5,872人）
・ １日平均入浴者数 615人



主な質疑・回答

・ 利用状況を金額に直した数値はホームページに載っているのか。売上金額、支

出、収支状況はどのようになっているか。

・ ホールの利用状況はどうか。

・ 利用者からアルコール飲料の販売がなく、食事の出前注文も午後 6時終了で不
便の声がある。

・ 今後改善について検討していただきたいこととして、水風呂が欲しい（岩盤浴

利用者）。

・ 露天風呂のスペースに作ってはどうか。

・ 風呂のスペースが狭い。イベントの計画企画、検討して欲しい。利用者の市内

外の割合はどうなっているか。

・ 足湯の利用状況はどうか。

・ シャワーの水圧が強すぎる。何かイベントの開催を希望する。

回答

・ 8/17 現在 29,000 千円の収入となっている。収益状況については、今は出して
いない。収支バランスを出す予定であり、年内見込み予定を出したい

・ ホールの利用者数は、入館者数に含んでいる。出入口が別にあることや入館券

を使用しない場合もあり、人数に反映されていない。

・ 売店は身体障害者協会で対応している。食事は出前で注文は午後 6 時 30 分で
終了する。注文時間を延長することは難しい。アルコール飲料の販売は、自動販

売機での対応を検討し、税務署と協議中である。

・ 別所温泉飲食店組合では、相染閣で食事をされると来店者が減少する。スナッ

ク等の開店時間があり午後 6 時 30 分で終了している。組合の考え方として、出
前店は午後 6時 30分で終了している。
・ 岩盤浴は、急激に体を冷やすことはよくないといわれている。水風呂のスペー

スがなく厳しい。

・ スペース的に余裕があるので検討したい

・ お盆のときの車の状況は、市県外の車が約 50％あった。
・ 施設の利用者の多い日は、足湯の利用者も多い。

⑸ 地域協議会だよりの編集について(担当課：事務局)
報告要旨

・ 地域協議会だよりの編集にあたっては、組織である以上委員が編集に携わるこ

とが望ましい。

・ 発行は年 2回とし、情報発信と問題意識の共有化を図りたい。

主な質疑・回答

・ 立候補者がなく事務局案を発表する。

・ 峯村副会長、関田委員、平林委員、小山委員、宮沢委員

・ 専門部会の位置付けとし、正副委員長を決めて進行する。



⑹ その他

その他

・ 自治センター整備事業に伴う説明会は地域協議会、自治会連合会、振興会連絡

協議会合同の説明会を希望し、検討は３回くらいを予定したい。

４ その他

特になし

５ 閉会


